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Прохожий, мальчик, что ты? Мимо
иди и не смотри мне вслед.
Мной тот любим, кем я любима!
К тому же знай: мне много лет.
Зрачков горячую угрюмость
вперять в меня  повремени:
то смех любви, сверкнув, как юность,
позолотил черты мои.
Иду… февраль прохладой лечит
жар щёк… и снегу намело
так много… и нескромно блещет
красой любви  лицо моё.
                         Белла Ахмадулина

Приказом Главного управления МВД РФ 
по Тюменской области начальником меж-
муниципального отдела МВД РФ «Заводо-
уковский» назначен Василий Сергеевич 
Кутырев.

Он родился в городе Алма-Ата Республи-
ки Казахстан в 1980 году. Окончил Новоси-
бирскую специальную школу милиции, ака-
демию управления МВД России в Москве. В 
полиции с 1998 года. Трудовой путь начинал 
оперуполномоченным уголовного розыска в 
Голышмановском РОВД. Последние пять лет 
был начальником межмуниципального отде-
ла МВД РФ «Омутинский».

Женат, воспитывает двух сыновей.

В 2014 году произошли неболь-
шие изменения в лесном зако-
нодательстве, касающиеся ос-
нащённости лесопользователей 
пожарным инвентарём и меха-
низмами. 

Как рассказал Валерий Овсян-
ников, главный специалист от-
дела Заводоуковского лесниче-
ства, по отдельным позициям 
требования смягчились, по дру-
гим, напротив, ужесточились. На-

пример, раньше было достаточ-
но одного трактора с плугом, те-
перь нужно два, то же самое и с 
пожарными помпами. Если сма-
чиватели и пенообразователи 
раньше не требовались, сейчас 
они обязательны. А вот напорных 
пожарных рукавов, лопат и опры-
скивателей на пунктах сосредо-
точения пожарного инвентаря с 
этого года можно иметь меньше.

Александр ПОнОмАрёВ

к сведению

Пожароопасный сезон 
не за горами

Лесные инспекторы до 12 апреля проверят готовность арен-
даторов лесных участков к пожароопасному сезону.

Форум «Большая перемена» в очередной 
раз собрал в образовательных учреждениях 
округа  родительскую общественность. Ма-
мы и папы, оставив в выходной домашние 
дела, посмотрели, чем живут сегодня шко-
ла и детский сад.

Нынче педагоги отказались от традиционных 
открытых мероприятий и мастер-классов, пред-
ложив родителям посетить «взрослые» уроки и 
ответить на «взрослые» вопросы. 

Нужны ли внеурочные, дополнительные и плат-
ные занятия в школах и детсадах, вкусно ли кор-
мят в школьных столовых, комфортно ли детям в 
образовательных учреждениях, как повысить дви-
гательную активность ребят  и чем родители кон-
кретно могут помочь педагогам?  Родители обсуж-
дали бурно эти и другие темы, много спорили, но 
всё же приняли конкретные решения. Так, в пер-
вой городской школе мамы и папы однозначно 
ответили, что внеурочные занятия необходимы 
для всестороннего развития детей и предложили 
свою помощь в организации театральных поста-
новок на школьной сцене. Помимо этого, взрос-
лые при поддержке школьного психолога попро-
буют открыть  родительский  клуб «Познай сво-
его ребёнка», а также возобновить работу клуба 
выходного дня. 

В детском саду «Берёзка», который стал пи-
лотной площадкой по внедрению   государствен-
ных образовательных стандартов,  мамы и папы 
ознакомились с новыми методиками воспитания 
детей, с помощью которых педагоги учат малы-
шей применять теоретические знания на прак-
тике и уметь работать в команде. Воспитатели 
пригласили родителей в музыкальную гостиную 
«Детский музыкальный альбом» –  на одно из 
творческих занятий в дошкольном учреждении.

В городском «Светлячке» воспитатели расска-
зали и  показали, как ежеминутно  можно про-
буждать в ребёнке интерес к окружающему миру.

– Оказывается, обычное замешивание теста для 
детей уже настоящий химический опыт!  – не без 
удивления говорит папа Лёвы Коростелёва Ан-
дрей Александрович. – А накручивание на каран-
даш бумажной ленты – целое искусство с назва-
нием «квиллинг»! Кажется, не только мой сын, но 
и я сегодня сделал для себя маленькие открытия.

Ирина Бурмистрова, специалист комитета об-
разования, тоже в восторге от «Большой пере-

мены». Но в школу она пришла не по долгу служ-
бы, а как мама третьеклашки. 

– Понравились занятия в секции «Компьютер-
ные технологии», где педагог популярно объ-
яснил взрослым и детям, как компьютер может 
быть первым помощником в учёбе, самообра-
зовании и самосовершенствовании, – отмечает 
Ирина Анатольевна. – Что и говорить, «Большая 
перемена»  – это и дискуссионный клуб, и твор-
ческая мастерская. Главное, я вижу и желание 
мам и пап взаимодействовать со школой, и же-
лание педагогов вновь и вновь встречать роди-
телей в учебных классах.

Ольга мЯСнИКОВА
Фото из архива комитета образования  

Родители сели за паРты

• на «Большой перемене» в детском саду «Берёзка» родители не только нынешних воспитанников, 
но и будущих попробовали себя в коллективном изготовлении бумажных игрушек.

• родители учеников средней школы № 1 
познакомились с творчеством своих детей 

на выставке  «Любимому городу посвящается». 
на неё дети представили макеты сегодняшнего 

и завтрашнего Заводоуковска. 

Сегодня ветеран Великой Отече-
ственной войны житель села Но-
волыбаево Алексей Бердюгин от-
мечает 93-летие.

В 1942 году Алексея Нестеровича, вы-
пускника Ульяновского военного училища, 
отправили на Сталинградский фронт. В 
бою он был ранен. После воевал на Пер-
вом Белорусском и Украинском фронтах. 
Солдат 1-ой гвардейской танковой армии 
участвовал во взятии Берлина и встретил 
победу прямо у рейхстага. 

После войны А. Бердюгин служил в Гер-
мании. Демобилизовался в 1947 году. Бо-
лее 30 лет отдал он педагогике: работал 
учителем в Лыбаевской школе. 

Алексей Нестерович награждён орде-
ном Отечественной войны II степени, медалями «За оборону Ста-
линграда», «За взятие Берлина», «За победу над Германией».

Районный совет ветеранов и редакция газеты «Заводоуковские 
вести» поздравляют ветерана с днём рождения. Мира вам, Алек-
сей Нестерович, добра и благополучия! 

с днём Рождения, 
ветеРан!



70 лет

агропром

«заводоуковские вести» 17/03/20152

новости области

•  Директор ЗАО «Падунское» Алексей Швецов (слева) всегда в гуще событий: в поле, на ферме, в мастерской...

Першинцы на очередной встре-
че с главой администрации го-
родского округа Александром 
Анохинин высказали не толь-
ко свои проблемы, но пред-
ложения. 

Зал старенького Дома культуры 
был полон пришедшими на встре-
чу. После концерта, организованно-
го силами местных жителей, о жизни 
территории рассказала глава сель-
ской администрации Эмилия Алек-
сеева. Она отметила, что в послед-
ние три года численность населения 
уменьшается. Из 838 человек чуть 
больше половины трудоспособно-
го возраста. Из них 46% работают 
за пределами сельской территории. 
Молодые семьи, участвовавшие в 
госпрограмме по обеспечению жи-
льём, стремятся обосноваться в За-
водоуковске, лишь две семьи стро-
ят дома в родном селе. 

Также Эмилия Викторовна отме-
тила, что у людей пропадает жела-
ние разводить личное подсобное 
хозяйство. Численность крупного 
рогатого скота, свиней и лошадей 
ежегодно уменьшается. По словам 
селян, причиной всему низкая заку-
почная цена на мясо и молоко и вы-
сокая стоимость кормов.

Иллюстрируя свой отчёт слай-
дами, глава сельской администра-
ции наглядно показала присутству-
ющим распределение бюджетных 
средств. В прошлом году на благо-
устройство было потрачено почти 
полмиллиона рублей. Львиная доля 
денег уходит на содержание и опла-
ту уличного освещения. В 2014 году 
территории было выделено 85 ты-

сяч рублей на приобретение спор-
тивного оборудования. Так, в Пер-
шино началось обустройство спор-
тивной площадки. Нынче здесь по-
явятся поле для мини-футбола, во-
лейбольная и баскетбольная пло-
щадки и турники. На лето заплани-
ровано обустройство спортплощад-
ки и в Сединкино. Свой вклад в раз-
витие спорта на селе вносят и спон-
соры. В прошлом году они приобре-
ли футбольную форму и туристиче-
ский инвентарь. 

После выступления Эмилии 
Алексеевой першинцы стали за-
давать вопросы. Большинство из 
них касались управляющего Мичу-
ринской свиноводческой компании, 
в которой сегодня трудятся почти 80 
человек. По словам селян, Гарик 
Степанян нарушает права коллек-
тива: заставляет работать больше 
положенного времени без соответ-
ствующей доплаты, да и само отно-
шение к подчинённым, мягко гово-
ря, неважное. Недовольны жители 
и качеством зерна, которое они по-
лучают от компании на паи. 

Глава администрации округа 
Александр Анохин рекомендовал 
селянам обратиться в надзорные 
органы, контролирующие соблю-
дение трудового законодательства. 
Что касается зерна, то брать его или 
нет, решает сам пайщик. Александр 
Николаевич предложил першин-
цам вместо некачественного зерна 
брать деньги и на них у другого фер-
мера покупать качественное зерно.

Обеспокоены першинцы и со-
хранностью автомобильной дороги. 
По их мнению, грузовой транспорт 
свиноводческой компании разби-

вает недавно отремонтированную 
проезжую часть. 

Э. Алексеева пояснила, что за-
претить проезд тяжёлой техники 
невозможно, так как технические 
характеристики асфальтобетона 
не имеют ограничений по тяжести. 
Но жители радеют за родное село, 
поэтому на очередное заседание 
ТОСа решили пригласить сотруд-
ников ГИБДД. Люди надеются, что 
полицейские дадут разрешение на 
установку дорожных знаков, огра-
ничивающих проезд большегрузов.

Другой, волнующий жителей, 
вопрос, – ремонт сельского Дома 
культуры, которому в прошлом го-
ду исполнилось 40 лет. Большой 
зал ДК находится в аварийном со-
стоянии и поэтому закрыт. Также 
требует ремонта и полувековой 
клуб села Сединкино. Александр 
Анохин пояснил, что капитальный 
ремонт каждого учреждения куль-
туры потребует несколько десят-
ков миллионов рублей. А, к при-
меру, построенный в прошлом го-
ду модульный клуб в посёлке Реч-
ном обошёлся бюджету в 17 мил-
лионов. Поэтому дешевле будет 
построить новое здание. Но в ка-
ком году – сказать сложно.

Ещё одна проблема – колодец на 
улице Садовой. Десять лет назад, 
когда почти во всех домах Першино 
появился центральный водопровод, 
уличные колодцы были сняты с ба-
ланса администрации. За это время 
колодец пришёл в негодность. По 
словам жителей, вода в нём очень 
хорошая, да и запас её никогда не 
помешает. На ремонт колодца тре-
буется порядка 60 тысяч рублей. 

Александр Анохин пообещал жи-
телям разобраться в проблеме и, 
если возможно, решить её.

Немало претензий на встрече 
селяне предъявили в адрес ме-
дработников областной больницы 
№ 12. Люди жаловались на невни-
мательный приём некоторых вра-
чей и невозможность попасть в 
стационар на лечение. Глава ад-
министрации округа сказал, что 
эти проблемы нужно было обозна-
чить главе сельской администра-
ции заранее. Тогда бы на встречу 
приехал главный врач больницы и 
лично ответил на все вопросы. К 
сожалению, за него на них никто 
другой не ответит. 

После обсуждения наболевших 
проблем жителей А. Анохин рас-
сказал, как городской округ прожил 
прошлый год и как планирует жить 
в наступившем. 

В завершение встречи першин-
цы предложили работникам муни-
ципалитета установить на их тер-
ритории памятник труженикам ты-
ла. Эмилия Алексеева поддержала 
инициативу жителей. С этим пред-
ложением она выступит на очеред-
ном заседании ТОСа и, возможно, в 
следующем году памятник уже поя-
вится. Александр Анохин отметил, 
что подобную идею уже предлага-
ли жители других сёл. К примеру, в 
Гилёво решили самостоятельно со-
брать деньги и установить мемори-
альную доску.

– Но главная память – содержать 
в порядке существующие монумен-
ты, – отметил глава администра-
ции округа. 

Алла ЕГОрЫЧЕВА

диалог с властью

Колодец, дай воды напиться

В хозяйстве содержится 3400 го-
лов крупного рогатого скота, из них 
1100 коров. В 2014 году от каждой 
бурёнки здесь получили по 8052 ки-
лограмма молока (годом ранее –  
8040 кг).  Кроме этого, животноводы 
выращивают 600 голов КРС мясной 
породы герефорд. На базе Семе-
новской фермы, где содержатся «ге-
рефорды», открыт областной пле-
менной репродуктор, где можно ку-
пить высокопродуктивных бычков. 

На свиноферме в хозяйстве под-
растают более тысячи поросят. Соб-

алексей Швецов: «Главный РезеРв – 
собственные силы»

В марте закрытому акционерному обществу «Падунское» ис-
полнилось 95 лет. За эти годы предприятие пережило череду 
реорганизаций, преобразований, смену направлений деятель-
ности, но, несмотря ни на что, оно работает и развивается.

ственные корма заметно снижают 
себестоимость  свинины и делают 
её конкурентоспособной на рынке.

У ЗАО «Падунское» 6385 гекта-
ров земли, из которых 3500 гекта-
ров занято кормовыми культурами, 
2100 – зерновыми и зернобобовы-
ми и 600 гектаров – кукурузой на си-
лос. Полеводы используют тради-
ционный способ обработки почвы 
с осенней перепашкой всех посев-
ных площадей. Одновременно с по-
севом аграрии вносят минеральные 
удобрения, а в период кущения рас-

тений обрабатывают поля против 
сорняков гербицидами. Результат 
постоянно превосходный. Урожай-
ность в 2014 году составила 46,4 
центнера с гектара после очистки – 
самый высокий результат в округе. 

   В прежние годы, если возника-
ла потребность просушить зерно, 
падунцы обращались за помощью 
на Заводоуковский элеватор. В про-
шлом году акционерное общество 
приобрело и смонтировало в по-
сёлке Речном сушильно-сортиро-
вальное оборудование, способное 
просушить до 40 тонн зерна в час. 
Запущенная в работу сушилка по-
могла полеводам обойтись без ус-
луг  элеватора, а значит, сэкономить 
часть средств. 

– Об экономии и повышении 

производительности труда мы со 
специалистами думаем постоян-
но, – говорит Алексей Швецов, ди-
ректор хозяйства. – И добились 
неплохих успехов. Так, два десят-
ка лет назад в хозяйстве было не 
меньше двадцати зерновых ком-
байнов. Площади под зерновыми 
сегодня не уменьшились, а обмо-
лачивают их пять  высокопроиз-
водительных «Акросов». Да и на 
посевной полтора десятка трак-
торов заменяют  многофункцио-
нальный комплекс «Кузбасс» или 
«Джон Дир».  

И в животноводстве не отстаём от 
жизни. В 2007 году в посёлке Уро-
жайном построили молочный ком-
плекс на 1200 голов для беспривяз-
ного содержания коров. Доим на так 
называемой «карусели», одновре-
менно подключая к аппаратам 36 
коров. Всего четыре оператора до-
ят 1100 бурёнок. Как видите, произ-
водительность в хозяйстве выросла 
на всех  участках в разы…

По областной программе «Раз-
витие АПК до 2020 года» перед 
сельхозтоваропроизводителями 
территории поставлена задача к 
2020 году удвоить выпуск сельхоз-
продукции. Падунцы готовы нара-
щивать производство молока и мя-
са, но без интенсификации – вне-
дрения высокопроизводительной 
техники, повышения производи-
тельности труда, увеличения про-
дуктивности коров и привесов на 
откорме скота, улучшения струк-
туры посевных площадей – этого 
не добиться. 

– Надо использовать те резервы, 
которые ранее мы не брали во вни-
мание, а они в каждом хозяйстве 
есть, – подводит итог Алексей Шве-
цов. – Надо меньше надеяться на 
государственные субсидии, боль-
ше – на свои силы. Если мы осилим 
это, то уверен, хозяйство с честью 
встретит свой 100-летний юбилей.

Борис СОКОЛОВ
Фото из архива редакции

Услугами многофункцио-
нального центра предостав-
ления государственных и му-
ниципальных услуг в 2015 году 
воспользовались более пяти-
десяти тысяч тюменцев.

Самые популярные запросы: 
регистрация прав на недви-
жимость; заявки на получение 
транспортной карты и на выпи-
ску из Росреестра о праве на 
недвижимое имущество; услу-
ги Федеральной миграционной 
службы и услуги департамента 
социального развития.

В конце 2015 года в Тюмен-
ской области должно быть от-
крыто 28 филиалов многофунк-
ционального центра предостав-
ления государственных и муни-
ципальных услуг. Пока на юге 
области работают 16 офисов.

Площадь возделывания зер-
новых культур в области уве-
личится на 20 тысяч гектаров.

Кроме того, на четыре процен-
та увеличится площадь возде-
лывания картофеля и овощей 
открытого грунта, сообщает об-
ластной департамент агропро-
мышленного комплекса.

В настоящее время идёт под-
готовка к весенним полевым ра-
ботам. Хозяйства приобретают 
минеральные удобрения и сред-
ства защиты растений,  ремон-
тируют технику. Семеноводче-
ские хозяйства региона уже про-
вели модернизацию материаль-
но-технической базы по хране-
нию и подработке семян. В ито-
ге продукции они производят в 
два раза больше, чем требует-
ся областным аграриям, поэто-
му излишки реализуются за пре-
делы области.

российские власти выдели-
ли Тюменской области 322,5 
тысячи рублей из федераль-
ного бюджета на поддержку 
в 2015 году переселенцев-
сооте чественников, которые 
проживают за рубежом, но хо-
тят вернуться в россию. 

Всего планируется субсиди-
ровать 54 региона, общий раз-
мер субсидий составляет 180 
миллионов рублей. Как пояс-
няют в российском правитель-
стве, средства распределялись 
по итогам реализации регио-
нальных программ переселе-
ния в 2014 году.

Стоит отметить, что сумма, выде-
ленная тюменскому региону, значи-
тельно меньше, чем другим субъек-
там Российской Федерации. 

Тюменцам предлагают об-
судить острые вопросы, каса-
ющиеся доступности среды 
для людей, испытывающих 
трудности в передвижении.

 «Создадим безбарьерную 
среду вместе!» – под таким за-
головком опубликован новый 
пост в официальном блоге заме-
стителя губернатора Тюменской 
области, директора департамен-
та социального развития Ольги 
Кузнечевских. Пост посвящён 
созданию комфортных условий 
для жизнедеятельности людей, 
испытывающих трудности в пе-
редвижении, прежде всего инва-
лидов, пожилых, мам с коляска-
ми, беременных женщин.

Ольга Александровна пригла-
шает жителей Тюменской обла-
сти «поделиться своей точкой 
зрения на процесс создания до-
ступной среды в нашем регио-
не», а также предлагает расска-
зать об организациях, которые 
ответственно подошли к этому 
вопросу, и сообщить о местах, 
требующих внимания контроли-
рующих органов.

Напомним, что с 2011 года в 
Тюменской области все вводи-
мые в эксплуатацию объекты со-
циальной инфраструктуры, а это, 
в первую очередь, учреждения 
культуры, больницы, поликлини-
ки, транспортные предприятия, а 
также жилые здания, оборудуют-
ся с учётом нужд маломобильных 
категорий граждан.
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В округе обсудили реализа-
цию очередного этапа нацио-
нального проекта «Доступное 
и комфортное жильё – граж-
данам России».

СТрОИТЕЛьСТВО
По словам председателя комите-

та по архитектуре, строительству и 
земельной политике Евгения Про-
нечкина, в минувшем году в окру-
ге заметно увеличился объём жи-
лищного строительства, инженер-
ной подготовки площадок. Он рас-
сказал о поэтапной проработке про-
екта планировки микрорайона Юж-
ного площадью 191 га, предназна-
ченного в том числе для бесплат-
ного предоставления земельных 
участков гражданам, имеющим трёх 
и более детей:

– В соответствии с законодатель-
ством все участки следовало отве-
сти под индивидуальную застрой-
ку. Ёмкость микрорайона при та-
ком варианте составила бы не бо-
лее 4,5 тысячи жителей. Админи-
страция округа предложила вклю-
чить в проект малоэтажные дома, 
что позволит более рационально 
использовать землю и увеличить 
число проживающих в микрорайо-
не до 11 тысяч. 

Председатель комитета заметил 
также, что в округе существенно 
перекрыли прогнозные показате-
ли ввода в строй жилой застройки 
(с 28 тысяч квадратных метров до 
37, 6 тысячи). 

В планах 2015 года продолжить 
строительство в городе 15-квар-
тирного жилого дома на улице Ре-
волюционной, 11 (заказчик О. Со-
хоян), 40-квартирника на улице По-
лугорной (заказчик ЗАО «Загрос»), 
двух 33-квартирных жилых домов 
на улице Энергетиков, 41б (заказ-
чик ООО «УралСибСтрой», субпо-
дрядчик О. Сохоян). Кроме того, за-
вершить строительство 149-квар-
тирника на улице Щорса,  20 (заказ-
чик ЗАО «Загрос») и 84-квартирника 
на улице Щорса, 18 (заказчик ООО 
«Стройкомплект»).

Близки к окончанию реконструк-
ция 20-квартирника (бывшего ин-
терната) в Падуне на улице Школь-
ной (заказчик ООО «УралСиб-
Строй») и ввод дома в Першино.

ИнжЕнЕрнАЯ ПОДГОТОВКА
В округе продолжают инженер-

ную подготовку площадок для жи-
лищного строительства. Разрабо-
тан проект газоснабжения микро-
района Нового в полном объёме. 
Он охватывает все негазифициро-
ванные улицы новой застройки и 
улицы, незапроектированные ра-
нее. Построенные электрические 
сети и сети всей новой застройки 
передали по договору аренды ОАО 
«СУЭНКО». 

Сегодня микрорайон Новый пол-
ностью электрифицирован, суще-
ствуют проекты водоснабжения его 
новой застройки. Кроме того, в окру-
ге разработали проектную докумен-
тацию на реконструкцию пешеход-
ного моста через реку Ук на улице 
Фрунзе в Заводоуковске.

нацпроект

в поле зРения – КваРтиРный вопРос
ПрЕДОСТАВЛЕнИЕ 

ЗЕмЕЛьнЫх УЧАСТКОВ
К первому января 2015 года для 

индивидуального жилищного строи-
тельства предоставлены 54 земель-
ных участка площадью 76 770 ква-
дратных метров. Ориентировочная 
площадь построенного на них жи-
лья составит 5 400 квадратных ме-
тров. Для жилищного строительства 
отведены девять участков площа-
дью 13 399 квадратных метров, ори-
ентировочно площадь построенно-
го на них жилья будет не меньше                                            
5 062 квадратов. 

 Глава администрации округа 
Александр Анохин напомнил, что 
изменения в законодательстве, по-
зволяют субъекту Федерации вво-
дить дополнительные элементы в 
реализацию программы «Доступ-
ное и комфортное жильё…». И се-
годня для муниципалитета дешев-
ле предоставить многодетной се-
мье квартиру, нежели провести ин-
женерную подготовку земельного 
участка под индивидуальное стро-
ительство, которая «выльется» ми-
нимум в 1,5 млн рублей. По нынеш-
ним временам не каждая многодет-
ная семья может позволить себе 
расходы на строительство дома, а 
готовая новая квартира видится бо-
лее привлекательным вариантом. 

Глава подчеркнул, что не отка-
зывается от плана строительства 
многоквартирников на каждой цен-
тральной усадьбе с последующим 
предоставлением служебного жи-
лья работникам бюджетной сфе-
ры и сельскохозяйственной отрас-
ли. Подобные примеры уже есть в 
Новой Заимке, Шестаково, Лебе-
дёвке, планируется строительство 
в Падуне.

Александр Анохин рекомендовал 
продолжить ревизию бесхозных зе-
мельных участков не только в горо-
де, но и на сельских территориях. 
По его мнению, следует плотнее 
работать с собственниками забро-
шенных участков: возможно, най-
дутся желающие на платной осно-
ве передать землю в муниципаль-
ную собственность. 

Сегодня инженерная подготовка 
земельных участков на 70% долж-
на финансироваться за счёт граж-
дан (кроме многодетных семей). 
А за  муниципалитетом остаются 
30%, и они могут быть потрачены 
в первую очередь на изготовление 
проектно-сметной документации. 
Понятно, что любому застройщи-
ку построить дом на месте снесён-
ного жилья, то есть на готовой пло-
щадке, намного дешевле, чем в чи-
стом поле. 

Что касается предоставления зе-
мельных участков в микрорайоне 
Южном, то распределять их будет 
департамент имущественных от-
ношений Тюменской области. Если 
всё удачно сложится, к осени нач-
нётся межевание.

ВСё нАЧИнАЕТСЯ 
С ИнфОрмАЦИИ

О работе по формированию и 
ведению базы данных информа-
ционной системы обеспечения 

• микрорайон Южный. Вспомним, как всё начиналось.

градостроительной деятельности 
(ИСОГД) рассказала начальник от-
дела Яна Шульгина:

– Одной из наших многочислен-
ных функций является подготовка 
и выдача градостроительных пла-
нов земельных участков. Любой 
собственник земли или арендатор, 
желающий начать строительство, 
до начала проектирования обязан 
получить такой документ. В 2014 го-
ду специалисты отдела подготови-
ли 380 градпланов, это больше, чем 
годом раньше.  

Жители округа активно строят 
жильё. Так, в прошлом году лиде-
ром по предоставлению земельных 
участков для ИЖС среди сельских 
территорий стала Новозаимская ад-
министрация (16 отводов ), в Лыба-
евской предоставили 10 участков, в 
Совхозной оформили девять. 

Кроме того, по заявлениям граж-
дан об оформлении подвода воды, 
газа, канализации к своим домам 
отдел составляет планы размеще-
ния инженерных сетей, согласовы-
вает их со службами округа и гото-
вит постановления об утверждении 
этих планов (в 2014 году подготови-
ли 248 таких планов). 

За год специалисты приняли               
2 600 заявлений от физических и 
юридических лиц, в 768 случаях вы-
дали информацию из ИСОГД (чаще 
всего – это выкопировки из картогра-
фического материала). 

КВАрТИрЫ – ЛьГОТнИКАм
О том, как обеспечивали жильём 

отдельные категории граждан, до-
ложила главный специалист коми-
тета по жилищно-коммунальной по-
литике Светлана Робканова: 

– В 2014 году администрация 
округа выдала два государствен-
ных жилищных сертификата о пре-
доставлении социальной выплаты 
на приобретение жилого помеще-
ния (3,2 млн рублей) двум семьям, 
признанным вынужденными пере-
селенцами. В 2015 году планирует-
ся выдать сертификат ещё одной 
такой семье.

 А всего с 2008 по 2014 годы гос-
сертификаты получили девять оче-
редников, из них четыре человека из 
числа ликвидаторов катастрофы на 
Чернобыльской АЭС, а пять – вы-
нужденные переселенцы. 

Сегодня на учёте остаются девять 
семей, имеющих право на получе-
ние сертификата. Из них: четыре се-
мьи, выехавшие из районов Край-
него Севера, остальные – вынуж-
денные переселенцы.

Из жилищного фонда области по 
договорам социального найма две 
квартиры получили инвалиды вто-
рой группы, вставшие на учёт по-
сле первого января 2005 года, 24 
служебных жилых помещения – ра-
ботники бюджетной сферы.

В планах 2015 года предоставить 
бюджетникам ещё 78 квартир в За-
водоуковске на улице Щорса, 20  и 

12 – в Падуне на улице Школьной, 
31. В том же 149-квартирнике на 
Щорса жильё должны получить 16 
инвалидов первой и второй групп, 
вставших на учёт после первого 
января 2005 года, трое ветеранов 
боевых действий на территориях 
других государств, трое репресси-
рованных, один ветеран Великой 
Оте чественной войны, шесть се-
мей, проживающих в аварийном жи-
лье, семь семей по решениям Заво-
доуковского районного суда. 

По договорам найма специали-
зированного жилого фонда девять 
помещений предоставили детям-
сиротам, детям, оставшимся без 
попечения родителей, и лицам из 
их числа. Всего на учёте нуждаю-
щихся в жилье в отделе по опеке, 
попечительству и охране прав дет-
ства округа состоят 135 детей этих 
категорий. У 72 человек уже возник-
ло право на получение жилья, у 44 
из них есть судебные решения о 
предоставлении жилья вне очере-
ди, вступившие в законную силу.

Господдержку на приобретение и 
строительство жилья на сумму свы-
ше двух миллионов рублей получи-
ли две семьи. 

В округе выдали девять свиде-
тельств о праве на получение соци-
альной выплаты на приобретение 
жилья, из них три ветеранам войны, 
шесть – инвалидам, семьям, имею-
щим детей-инвалидов, и ветеранам 
боевых действий. Все они приобре-
ли жилые помещения. 

В список, желающих получить со-
циальную выплату на приобретение 
жилья в 2015 году включены девять 
ветеранов войны, 16 инвалидов, три 
семьи, имеющие детей-инвалидов, 
два ветерана боевых действий. Ин-
формация о числе свидетельств, 
выделенных на городской округ, бу-
дет известна позднее.

ИЗ АВАрИйнЫх ДОмОВ 
В нОВЫЕ

По словам специалиста комите-
та по жилищно-коммунальной по-
литике Макки Гиреевой, программа 
финансируется за счёт средств фе-
дерального Фонда содействия ре-
формированию ЖКХ и областно-
го бюджета. Так, в рамках реали-
зации мероприятий 2013 года из 
аварийных домов переселили 42 
семьи (120 человек). Общая пло-
щадь предоставленных жилых по-
мещений – более двух тысяч ква-
дратных метров. Общая стоимость 
приобретённых квартир свыше 87 
млн рублей. Два расселённые дома 
подлежат реконструкции, осталь-
ные снесли. 

В конце 2013 года округу выде-
лили дополнительное финанси-
рование, что позволило в 2014 го-
ду переселить 43 семьи (107 чело-
век). Жильцов расселили с площа-
ди 1 355,95 квадратных метра на 
площадь 2 080,18 квадратных ме-
тра. Общая стоимость приобре-

тённых квартир – около 77 милли-
онов рублей.

Снесут аварийные дома и в пер-
вом квартале текущего года.

Кроме того, одной семье выплати-
ли выкупную цену взамен занимае-
мого ею аварийного жилья.

Таким образом, программу завер-
шили в округе досрочно.

ЗЕмЛЮ ПОД ЗАСТрОйКУ –
мнОГОДЕТнЫм 

В округе продолжают принимать 
заявления и ставить многодетные 
семьи на учёт для бесплатного пре-
доставления земельных участков 
под индивидуальное жилищное 
строительство (ИЖС). 

По словам председателя коми-
тета имущественных отношений 
Светланы Холомеевой, на начало 
года принято 584 таких заявления. 
В итоге по 567-ми принято реше-
ние органов местного самоуправ-
ления: 494 заявителя поставили на 
учёт, 72-м – отказали. Всего много-
детным семьям в порядке очерёд-
ности бесплатно предоставили 36 
земельных участков, из них девять 
– в 2014 году. Последние в рамках 
муниципального земельного кон-
троля администрация округа изъя-
ла у недобросовестных арендато-
ров, так и не начавших строитель-
ства жилья на предоставленных 
им участках. Как уже говорилось, 
многодетные семьи могут рассчи-
тывать на участки под ИЖС в ми-
крорайоне Южном. 

жИЛьё ДЛЯ мОЛОДЫх
В 2014 году в программе участво-

вали 617 молодых семей, из них 608 
попали в резервный список.

По словам специалиста комите-
та по жилищно-коммунальной по-
литике Ларисы Коптяевой, в итоге 
были выданы девять свидетельств 
(на сумму свыше 7,6 млн рублей), 
при этом шесть семей решили при-
обрести жильё, а три – построить. 
На конец минувшего года профи-
нансировали семь семей, а по спи-
ску 2013 года – 76.

В основном списке участников 
программы «Устойчивое развитие 
сельских территорий на 2014-2017 
годы и на период до 2020 года» де-
партамент АПК утвердил пять моло-
дых семей и специалистов, шесть 
– в резервном списке. Выданы пять 
свидетельств (три на строитель-
ство, остальные – на покупку жи-
лья), из них одно реализовано. 

На 2015 год от молодых семей 
приняли 357 пакетов документов. 
В списке претендентов на участие в 
программе в текущем году значатся 
858 семей. Сведения о них направ-
лены в Главное управление стро-
ительства области. Информации 
о продлении программы пока нет.

Подготовила 
Лилия нАЗАрЕнКО

(по материалам 
администрации округа)• Заводоуковск, ул. Щорса. Из ветхого жилья – в новое.
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С победой вернулись вос-
питанники детской школы 
искусств с международного 
конкурса вокального испол-
нительского мастерства «Го-
лос будущего».

Конкурс прошёл в Тоболь-
ске и собрал около 150 участ-
ников  от шести до 21 года. В 
итоге в номинациях «Ансамб-
ли. Смешанная группа», «Со-
листы. Детская группа», «Пес-
ни Петра Елфимова» лауреа-
тами I степени стали соответ-
ственно вокальный ансамбль 
«Звёздный дождь», Екатери-
на Андреева (она к тому же 
единственная обладательни-
ца приза зрительских симпа-

тий) и Игорь Тимохин. В но-
минации «Солисты. Средняя 
группа» дипломантом стала 
Инна Бессмертных.

По праву победителей наши 
ребята выступили на гала-кон-
церте. Сюрпризом для всех ста-
ло исполнение Игорем Тимохи-
ным песни «Белые росы» вме-
сте с её автором Петром Елфи-
мовым, композитором, певцом, 
участником телепроекта Перво-
го канала «Голос» и председате-
лем жюри конкурса.

Подготовила ребят к выступле-
нию преподаватель по классу 
сольного пения Наталья Елохина.

Татьяна БЕТнЕВА, 
директор детской школы 

искусств

Снять порчу или проклятие, 
вылечить от любого недуга 
гарантировала незнакомка, 
приходившая недавно в до-
ма заводоуковцев.

Так, непрошеная гостья убе-
дила одну 60-летнюю горожан-
ку в том, что на ней есть порча и 
«тёмные силы» воздействуют че-
рез деньги и золото. Чтобы изба-
виться от зла, экстрасенсу нужно 
провести специальный обряд на 
кладбище и, естественно, в оди-
ночестве. Пенсионерка подда-
лась уговорам злоумышленницы, 
но отдала ей лишь часть денег и 

золота и решила проследить за 
«целительницей».

Как и следовало ожидать, мо-
шенница отправилась не на клад-
бище, а на автовокзал. Когда она 
купила билет, пенсионерка позво-
нила в полицию. Стражи поряд-
ка задержали так называемую 
гадалку: 66-летняя жительница 
Омской области находится в изо-
ляторе временного содержания. 

Полицейские полагают, что мо-
шенница обманула не одного че-
ловека. Пострадавшие от подобных 
действий могут обратиться в право-
охранительные органы.

Алла ЕГОрЫЧЕВА 

В управлении Пенсионного фон-
да РФ в Заводоуковском город-
ском округе (межрайонном) со-
трудники провели очередную 
горячую линию.

В частности жители округа поин-
тересовались, пересчитают ли в 
2015 году пенсии работающим пен-
сионерам? 

– Да, – ответили специалисты, – 
размер страховой пенсии этой ка-
тегории граждан пересчитают, как 
и прежде, с первого августа.

 Заводоуковцы спросили, необ-
ходимо ли мигрантам страховое 
свидетельство (СНИЛС)? Выясни-
лось, что с 2015 года иностранцы 
и люди без гражданства, временно 

пребывающие на территории Рос-
сии, должны зарегистрироваться в 
системе обязательного пенсионно-
го страхования с первого рабоче-
го дня. Оформить СНИЛС можно в 
управлении ПФ по месту времен-
ной регистрации или проживания, 
предъявив документ, удостоверя-
ющий личность.

– Куда можно подать заявление о 
получении пенсионных накоплений 
умершего застрахованного род-
ственника? – задался вопросом 
один из горожан. 

Специалисты управления объ-
яснили, что правопреемник дол-
жен обратиться в управление ПФ 
по месту жительства (или в него-
сударственный пенсионный фонд, 

если пенсионные накопления фор-
мировались там) лично, по почте 
или через своего представителя. К 
заявлению необходимо приложить 
подлинники документов или их ко-
пии, заверенные нотариусом. Сде-
лать это следует в течение шести 
месяцев со дня смерти застрахо-
ванного человека. Пропустив этот 
срок, придётся восстанавливать 
свои права через суд.

Заметим, что впервые в горячей 
линии участвовал Антон Терентьев, 
назначенный второго марта заме-
стителем начальника управления 
(межрайонного) ПФ РФ в Заводо-
уковском городском округе. 

Подготовила 
Лилия нАЗАрЕнКО

На юге области вновь активи-
зировались продавцы на до-
му бытовых приборов, в том 
числе – дорогостоящих пыле-
сосов, фильтров, изделий ме-
дицинского назначения. 

Предприимчивые молодые лю-
ди предлагают такие товары пре-
имущественно пожилым по месту 
жительства. Только в январе-фев-
рале к нам обратились с жалоба-
ми четыре человека. Помочь им, к 
сожалению, невозможно, посколь-
ку при продаже покупатель подпи-
сывает типовой договор установ-
ленной формы, к которому, как го-
ворится, не придерёшься. К тому 
же потребители не знают о том, что 
после покупки возврату или обме-
ну такие товары не подлежат. Ведь 
они качественные! Информация об 
этом, как правило, имеется в прила-
гаемом руководстве по эксплуата-
ции, где потребитель ставит свою 
подпись, не читая. 

Замечу, что схема надомной про-
дажи абсолютно законна – продав-

цу не запрещено расхваливать свой 
товар и устанавливать свою стои-
мость (с 1991 года у нас в стране 
свободные рыночные цены).

Чаще всего продавцы ходят по 
квартирам днём, рассчитывая на 
то, что в это время дома только пен-
сионеры. А они, как правило, очень 
доверчивы и испытывают дефицит 
общения. Гости активны, доброже-
лательны и умеют быстро располо-
жить к себе пожилых одиноких лю-
дей. При необходимости могут ис-
пользовать и гипноз! 

Какие же товары они предлага-
ют? Фильтры для воды. Продавцы 
сообщают, что участились жалобы 
на её качество, вот они и пришли 
взять пробу. Попав в квартиру, на-
бирают воду из-под крана в стакан 
и опускают туда маленький элек-
троприбор. В воде образуется оса-
док. Продавцы уверяют, хозяев, что 
все проблемы со здоровьем у них 
исключительно из-за такой «гряз-
ной» воды.

Но ведь всем известно, что в во-
де растворены соли, и под воздей-

ствием электротока они выпада-
ют в осадок в виде хлопьев. Такой 
«фокус» часто показывают школь-
никам на уроках химии. Вода, кото-
рую продавцы приносят с собой для 
сравнения – дистиллированная. В 
ней нет осадка, потому что нет со-
лей. Именно поэтому дистиллиро-
ванную воду называют «мёртвой». 
Пользу организму она не приносит! 

Между тем продавцы настав-
ляют людей: хотите пить чистую 
воду – покупайте наш товар, он 
уменьшит содержание солей и 
хлора и продлит вашу жизнь. И 
предлагают самый обыкновенный 
фильтр за очень большую сумму 
(от 60 до 140 тысяч рублей). А в 
магазинах он стоит от 2,5 до пя-
ти тысяч рублей. 

Также продают чудодейственные 
лекарства и приборы для оздоров-
ления организма. Торговец может 
представиться врачом или соцра-
ботником, объявит, что появились 
новые таблетки именно от вашего 
недуга, назовёт несколько самых 
распространённых заболеваний. 

Какое-нибудь да и попадёт в точку! 
Сколько запросит за свой товар, яв-
ляющийся не лекарством, а БАДом 
(биологически активной добавкой)? 
По словам пострадавших, от шести 
до 400 тысяч рублей. 

Под видом чудо-аппарата пред-
лагают простенькие массажёры или 
самые дешёвые приборы, которые 
используют для прогревания. В ап-
теках их можно купить в 10 раз де-
шевле и с гарантией.

Ещё в ходу бытовая техника. Ча-
ще пылесосы. Перед тем как прой-
тись щёткой по стене или полу ва-
шей квартиры, продавец присое-
диняет к пылесосу прозрачный пы-
лесборник с белой бумагой: посмо-
трите, сколько у вас пыли! Для пу-
щего эффекта вам покажут фото-
графии клещей, которые могут во-
диться в коврах и мебельной обив-
ке. Сколько попросят за товар? В 
зависимости от модели пылесо-
са – от 100 до 150 тысяч рублей. 
В чём подвох? Вряд ли вы следи-
те, сколько пыли собралось в пы-
лесборнике вашего обычного пы-

лесоса во время уборки. На то и 
расчёт! Между тем аналогичную 
по мощности модель можно най-
ти в магазине от семи до 15 ты-
сяч рублей с гарантией от года до 
двух лет. 

Наш совет: перед покупкой у не-
званых продавцов подумайте о том, 
что вы самостоятельно можете при-
обрести такие товары в местах спе-
циализированной торговли. Там 
вам предоставят всю необходимую 
информацию и документацию (га-
рантийный талон, кассовый и то-
варный чеки). Туда вы сможете об-
ратиться, если в течение гарантий-
ного срока возникнут проблемы с ка-
чеством бытового прибора. 

А ещё лучше, уважаемые заво-
доуковцы, возьмите себе за прави-
ло не отрывать дверь незнакомцам!

Светлана УСОЛьЦЕВА, 
главный специалист-эксперт 

территориального отдела 
Роспотребнадзора в Ялуторовске, 
Заводоуковском городском округе, 

Упоровском, Юргинском, 
Ялуторовском районах 

роспотребнадзор предупреждает

бойтесь тоРГовцев, товаР пРиносящих

конкурс

и музыка взлетала... 
пенсионное обеспечение

есть вопросы? ответим

• Вокальный ансамбль «Звёздный дождь». фотография в стиле селфи.

лохотрон

не теряйте здравый смысл!

Работники департамента лесного комплек-
са предложили селянам заняться, помимо 
сельского хозяйства, ещё и лесным бизнесом.

Об этом шёл разговор с арендаторами лесных участ-
ков и сельхозпроизводителями Омутинского, Юргинско-
го, Упоровского районов и Заводоуковского городского 
округа в начале марта в нашем округе.

Как рассказал Владимир Артановский, директор об-
ластного лесного департамента, ежегодно в Тюмен-
ской области вырубается два миллиона кубометров 
леса из возможных к заготовке 16-ти. Часть леса-кру-
гляка вывозят за пределы региона. В то же время 70% 
пиломатериалов, используемых в строительстве, по-
ступают к нам из соседних Свердловской и Курганской 
областей, и производятся они зачастую из тюменско-
го леса. Сельхозпроизводители как раз могли бы лег-
ко подключиться к заготовке и переработке леса, по 
крайней мере, в зимний период, когда полевые рабо-
ты в хозяйствах завершены. Кадры, техника и опыт за-
готовки древесины у аграриев есть.

Лес на корню селянам можно взять в аренду. Про-
цедура эта, правда, длительная, и при хорошем стече-
нии обстоятельств займёт минимум полгода. Ещё один 
путь – договориться с арендаторами лесных участков 
о кооперации. Можно на аукционах взять древесину 
на корню в филиалах Тюменской авиабазы от выбо-
рочных и санитарных рубок (а это полмиллиона кубо-
метров по области ежегодно). В помощь лесному биз-
несу есть работающие рычаги господдержки: агроли-
зинг, льготное кредитование инвестиционных программ.

Присутствующие на встрече руководители предприя-
тий АПК отнеслись к предложению лесников …со сдер-
жанным оптимизмом. Те сельхозпредприятия, которые 
уверенно себя чувствуют в условиях теперь уже капи-
талистической экономики, видят и пути дальнейшего 
своего развития. А они одинаковы что в сельском, что 
в лесном хозяйстве. Это углублённая переработка сы-
рья, повышение качества выпускаемой продукции, за-
частую узкая специализация (кто-то растит зерновые, 
кто-то овощи, а кто-то получает молоко или мясо). Впро-
чем, есть и такие хозяйства, которые до сих пор содер-
жат пилорамы, покупают пиловочник у арендатора, го-

товят пиломатериал на ремонт производственной ба-
зы. Получается дороговато.

Итог разговору подвёл Александр Анохин, глава ад-
министрации округа. По его мнению, перед началом лю-
бого нового дела нужно очень хорошо всё продумать, 
просчитать. Сломя голову всем бросаться в заготов-
ку и производство тех же пеллет, например, или пило-
материалов не стоит. Когда на рынок выбрасывается 
много какого-либо товара примерно одинакового каче-
ства – цена его будет снижаться, таков закон торговли. 

Покупателю это хорошо, а каково будет предприни-
мателям, в одночасье решившим, допустим, выпускать 
пиломатериалы? Есть примеры удачной деятельности 
в заготовке и переработке леса, взять тот же ЗАО «За-
грос» или Тюменский фанерный завод. Но это совсем 
не означает, что у предприятий АПК получится также. 

А вот малому и среднему бизнесу стоит рассмотреть 
возможность получить выгоду в лесной сфере, нуж-
но только найти свою изюминку. Например, никто се-
годня не сомневается в пользе древесной щепы для 
отопления, но котлов под щепу для индивидуальных 
домов рынок пока не предлагает. А зря. Может, стоит 
кому-то рассмотреть занятие лесным бизнесом с этой 
точки зрения? Главное, чтобы и жителям округа от это-
го польза была.

Александр ПОнОмАрёВ

идея для бизнеса

найти изюминКу

• форвардер погрузит пиловочник и вывезет его до 
дороги,  максимально сохранив лесную 

растительность. Потянет ли его покупку селянин?


